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Aos quatorze dias do mês de agosto do ano de dois mil e dezoito, às oito horas e 

trinta minutos, no Salão Nobre da Reitoria, localizado do Campus Paricarana, da 

Universidade Federal de Roraima, estiveram presentes na reunião extraordinária do 

Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão, doravante referenciado como CEPE, os 

conselheiros Professor Jefferson Fernandes do Nascimento, como presidente; da PRPPG, 

Professora Geyza Alves Pimentel; da PROEG, Professora Lucianne Braga Oliveira 

Vilarinho; da PRAE, Professora Edlamar Menezes da Costa, como pró-reitora em exercício; 

do CCA, Professora Nívia Pires Lopes (titular), Professor André Buzzuti de Siqueira (titular) 

e Professor Everton Ferreira Lima (suplente); do CCS, Professora Bianca Jorge Sequeira 

Costa (titular) e Professor Júlio César Fraulob Aquino (suplente); do IGEO, Professora 

Lorena Malta Feitoza (titular); do CCT, Professor Patrício Antonio Perez Flores (titular); 

Professora Maria Sônia Silva de Oliveira (Suplente); Professora Jordânia Rosa Bernardo 

(titular); Professora Kelly Christina Ramos de Oliveira (suplente); Professor Miguel 

Raymundo F. Santibanez (titular); Professor Gustavo Xavier Prestes (titular); Professor 

Acauan Cardoso Ribeiro (titular); do CADECON, Professor Victor Hugo Alves Lima (titular) 

e Professor Romanul de Souza Bispo (titular); do CCH, Professora Monalisa Pavonne 

Oliveira (titular) e Professor Gustavo da Frota Simões (titular); Professora Joani Silvana 

Capiberibe de Lyra; do CEDUC, Professor Carlos Augusto Valle Evangelista (titular), 

Professora Maria do Socorro Lacerda Gomes (titular) e Professora Jeneffer A. de Assunção 

(titular); Professor Francisco Pereira G. de Oliveira; do CCLA, Professora Adriana Helena de 

O. Albano (titular), Professor José Bezerra de Brito Neto (titular) e Professor Áquilas Torres 

de Oliveira (titular); do INSIKIRAN, Professor Luís Felipe Paes de Almeida (suplente); do 

PPGEO, Professora Luiza Câmara Beserra Neta (titular); do PROFMAT, Professora Kelly 

Karina Santos (titular); do PPGF, Professor José Carlos T. de Oliveira (titular); do PPGSOF, 

Professora Carla Monteiro de Souza; do CBIO, Discente Raoni Batista Messias (titular); do 

CCT, Discente Mhayos Raycell Monteiro Correia (suplente); do CCLA; Discente Hudson do 

Vale de Oliveira (titular); do INSIKIRAN, Discente Alclecia dos Santos Almeida (suplente); 

dos Técnicos Administrativos, Pedro Romulo Estevam Ribeiro (titular), como membros, 

convocados por meio da Convocação nº 001/2018-CEPE/UFRR, de 08 de agosto de 2018. 

Estiveram presentes também o Professor Américo Alves de Lyra Júnior, Vice-reitor, e a 

senhora Martha Klivia de Luna Torres, da Assessoria Técnica da Reitoria. Estiveram 

ausentes os conselheiros: Professor Leandro Torres de Souza (titular) e Professor Paulo 

Roberto Ribeiro Rocha (suplente) do CCA; Professor Ramão Luciano Nogueira Hayd 

(titular) e Professora Andrea dos Santos Cardoso (suplente) do CCS; Professor Elton Carlos 

de Oliveira Borges (titular) e Professor Artur Rosa Filho (suplente) do IGEO; Professor 

Wagner da Silva Dias (titular) e Professor Carlos Sander (suplente) do IGEO; Professora 

Denise Meneses Gomes (suplente), do ICJ; Professora Mirla Janaina Augusta Cidade (titular) 

e Professora Viviane de Araújo Cardoso (suplente) do CCT; Professora Zoraide dos A. G. da 

S. Vieira (titular) e Professor Paulo Jeferson Pilar Araújo (suplente) do CCLA; Professora 

Inara do N. Tavares (titular) e Professora Ana Paula Barbosa Alves (suplente) do 

INSIKIRAN; Professor Roberto Mibielli (titular) e Professora Leila Adriana Baptaglin 

(suplente) do PPGL; Professor Ijanílio Gabriel de Araújo (titular) do PPGF - Profissional; 

Professor Valdinar Ferreira Melo (suplente) – PPG - BIONORTE; Técnica Mayara Nunes 
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Cardoso (titular); Discente Raphael Barros Rocha (titular) e Discente Vitória Regia 

Albuquerque da Silva (suplente) do CCS; Discente Wendy Natalia Torres (titular) e Discente 

Leidilene Silva Aredes (suplente) do CEDUC; Discente Raphael Mendes de Matos (titular) e 

Discente Giovana Mateus de Matos (suplente) do CADECON. Justificaram sua ausência os 

conselheiros: Professor Eliel Eleutério Farias (titular) do CCT (férias), estando presente a 

suplente; Professora Ananda Machado (titular) do INSIKIRAN (participação em banca de 

Mestrado em Tefé-AM), estando presente o suplente; Professora Adriana Flach (titular) do 

PPG - BIONORTE (participação em Congresso em Belém-PA); Professor Luiz Bruno Lisboa 

de B. Ferro (titular) do ICJ, por motivo de participação em audiência pelo NPJ/ICJ; e do 

PROCISA, a professora Fabíola Christian Almeida de Carvalho (titular), por motivo de 

ministrar aulas na etapa presencial do curso de Licenciatura Intercultural, e Professora Nilza 

Pereira de Araújo (suplente), por participação em reunião técnica do ENADE/INEP em 

Brasília. A convocação foi feita para tratar da seguinte pauta: Primeiro item: Apreciação do 

Memorando nº 003/2018-CPPG, que trata da recomposição dos assentos de 02 (dois) 

docentes para compor a Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação. (Relatoria: conselheira Geyza 

Alves Pimentel); Segundo item: Apreciação do Memorando nº 002/2018-

CENS/CEPE/UFRR, que trata da recomposição do assento de 01 (um) docente de curso de 

graduação e de 01 (um) docente de EBTT para compor a Câmara de Ensino. (Relatoria: 

conselheira Lucianne Braga Oliveira Vilarinho); Terceiro item: Apreciação do Memorando 

nº 023/2018-SCS/UFRR, que trata da proposta de alterar a data da reunião ordinária do 

CEPE, agendada para o dia 31 de agosto de 2018, a ser postergada para o dia 11 de setembro 

de 2018. (Relatoria: conselheira Geyza Alves Pimentel); Quarto item: Apreciação do 

processo nº 23129.016619/2017-41, que trata sobre o Referendo da Resolução nº 011/2018-

GR, que Alterou o Calendário Universitário 2018. (Relatoria: conselheira Bianca Jorge 

Sequeira Costa); Quinto item: Apreciação do processo nº 23129.009552/2018-61, que trata 

da proposta de resolução referente à Política Linguística da UFRR. (Relatoria: conselheira 

Adriana Helena Oliveira Albano); e Sexto item: Apreciação do processo nº 

23129.015398/2017-94, que trata do Regimento Interno do Núcleo de Inovação Tecnológica 

- NIT. (Relatoria: conselheiro Pedro Rômulo Estevam Ribeiro). Após dar as boas vindas aos 

conselheiros, o presidente pediu para a secretária informar quais os novos conselheiros que 

tomariam posse na sessão. A secretária informou os nomes que chegaram à Secretaria dos 

Conselhos Superiores até a data da presente reunião, a saber: do Curso de Licenciatura em 

Matemática, os docentes Jordânia Rosa Bernardo (Titular) e Raimundo Nonato Araújo Pedro 

(Suplente); do Colégio de Aplicação, os docentes Francisco Pereira Gomes de Oliveira 

(Titular) e Marcos Vinicius da Silva (Suplente); da Escola Agrotécnica, os docentes Daniela 

Cavalcante dos Santos Campos (Titular) e Suênia Kdidija Araújo Feitosa (suplente); do 

Mestrado em Sociedade e Fronteiras (PPGSOF) os docentes Carla Monteiro de Souza 

(Titular) e Maria das Graças Santos Dias; e do Curso de Ciências Sociais, os docentes Joani 

Silvana Capiberibe de Lyra (Titular) e Carlos Alberto de Sousa Cardoso (suplente). O 

presidente solicitou que a secretária lesse a pauta, o qual a mesma passou a fazer a leitura. 

Então, o presidente colocou em votação a pauta apresentada e a mesma obteve trinta e sete 

votos favoráveis, nenhum contrário e nenhuma abstenção, tendo sido aprovada por 

unanimidade. Antes de passar para a consideração da pauta, o presidente solicitou permissão 

aos conselheiros para dar espaço à coordenação de Patrimônio da UFRR, na pessoa da 

coordenadora Ana Carla dos Prazeres Pinho, juntamente com a servidora da Diretoria de 

Administração, Aline Pereira Leal, para falar sobre a importância do inventário 2018, em que 

uma comissão constituída com a finalidade de realizar o inventário in loco irá às salas da 

UFRR, solicitando que as salas possam ser abertas e ter a companhia de um dos seus 

integrantes durante a realização do trabalho da comissão de inventário 2018. Mencionou 

ainda que haverá reunião geral sobre o tema no Auditório Alexandre Borges, dia 16 de agosto 

de 2018, às 10h00, conforme Memorando Circular nº 99/2018-Gab, de 14 de agosto de 2018, 

e destarte solicita a participação e colaboração de todos. O presidente mencionou também que 

gostaria de manifestar, como presidente do Conselho, apoio à carta de moção ao comunicado 
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da CAPES referente a cortes orçamentários, que, por sua vez, impactam em todas as 

universidades públicas brasileiras e no desenvolvimento de áreas amparadas pela CAPES. 

Passando para a consideração da pauta, no Primeiro item, a saber, Apreciação do 

Memorando nº 003/2018-CPPG, que trata da recomposição dos assentos de 02 (dois) 

docentes para compor a Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação. (Relatoria: conselheira Geyza 

Alves Pimentel); a relatora mencionou a importância da participação dos docentes na referida 

Câmara, destacando a necessidade de um representante dos Programas de Pós-Graduação, a 

fim de atender às recomendações das resoluções da UFRR. Neste momento, o presidente 

solicitou que os conselheiros docentes se manifestassem para candidaturas. Dos cursos de 

graduação se candidatou a conselheira Joani Lyra, do CCH, e dos Programas de Pós-

Graduação se candidatou a conselheira Kelly Karina, do PROFMAT. Então, o presidente 

colocou em votação as candidaturas para a recomposição em pauta e o item obteve trinta e 

dois votos favoráveis, nenhum contrário e nenhuma abstenção, tendo sido aprovado por 

unanimidade. Passando para o segundo item, que trata da apreciação do Memorando nº 

002/2018-CENS/CEPE/UFRR, que trata da recomposição do assento de 01 (um) docente de 

EBTT para compor a Câmara de Ensino. (Relatoria: conselheira Lucianne Braga Oliveira 

Vilarinho); a relatora destacou que o assento ficou vago devido ao término do mandato de 

membro docente de EBTT para a Câmara, e, neste sentido, fazia-se necessária a 

recomposição do assento, ressaltando também a importância de participação dos docentes de 

EBTT na Câmara, para tratar das pautas que lhe competem. Neste momento, o presidente 

solicitou que os conselheiros docentes de EBTT se manifestassem para candidaturas. A 

conselheira Daniela Campos, da Eagro, se candidatou para a vaga. Não havendo mais 

candidaturas, o presidente colocou em votação e, o item obteve trinta e dois votos favoráveis, 

nenhum contrário e nenhuma abstenção, tendo sido aprovado por unanimidade. O terceiro 

item, Apreciação do Memorando nº 023/2018-SCS/UFRR, que trata da proposta de alterar a 

data da reunião ordinária do CEPE, agendada para o dia 31 de agosto de 2018, a ser 

postergada para o dia 11 de setembro de 2018. (Relatoria: conselheira Geyza Alves 

Pimentel); a relatora explicou que a Secretaria dos Conselhos Superiores trouxe a demanda, 

considerando a necessidade de dar prosseguimento ao Processo nº 23129.009552/2018-61, 

que trata da proposta de resolução referente à Política Linguística da UFRR, para aprovação 

junto às instâncias superiores desta IFES, cujo prazo de envio está estipulado para 31 de 

agosto de 2018, e a próxima reunião ordinária agendada para 30 de agosto corrente, e, diante 

dessa situação, a Secretaria solicitou autorização para agendamento de reunião extraordinária 

para o dia 14 de agosto corrente; e, além disso, considerando ainda que é necessário se ater 

aos prazos regimentais, neste caso, ao prazo de 10 (dez) dias para convocação de reunião 

ordinária, conforme o art. 3º da Resolução nº 012/2018-CEPE, solicitou ao Magnífico Reitor 

que avaliasse a possibilidade de que a reunião ordinária do CEPE, agendada para o dia 31 de 

agosto de 2018, fosse postergada para o dia 11 de setembro de 2018, a fim de que os prazos 

regimentais fossem atendidos bem como em contato com a secretária, houve a informação 

concluísse a pauta para a referida reunião ordinária. Destarte, o reitor encaminhou à 

Secretaria dos Conselhos Superiores a inclusão da demanda na pauta da presente reunião. 

Não houve manifestações da plenária e o presidente colocou em votação e, o item obteve 

vinte e nove votos favoráveis, nenhum contrário e nenhuma abstenção, tendo sido aprovado 

por unanimidade. Com respeito ao quarto item, Apreciação do processo nº 

23129.016619/2017-41, que trata sobre o Referendo da Resolução nº 011/2018-GR, que 

Alterou o Calendário Universitário 2018. (Relatoria: conselheira Bianca Jorge Sequeira 

Costa); a relatora contextualizou o processo, que tratou de solicitação feita por meio do 

Memorando nº 002/2018-CPPG/CEPE/UFRR, referente à antecipação do semestre 2018.2 

dos Programas de Pós-Graduação em Propriedade Intelectual e Transferência de Tecnologia 

para a Inovação – PROFNIT, em Matemática em Rede Nacional – PROFMAT e Programa de 

Pós-graduação BIONORTE-RR, sendo que o referido expediente teve por base as 

solicitações feitas pelas coordenações dos Programas de Pós-Graduação constantes no 

Processo nº 23129.009754/2018-39. Considerando a relevância de contextualizar a matéria, a 
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relatora analisou o Processo nº 23129.009754/2018-39, que originou a demanda. Diante do 

exposto, a relatora entendeu que os programas em rede possuem algumas peculiaridades e 

havendo concordância entre todos os envolvidos no processo em atender à solicitação dos 

programas de pós-graduação, recomendou a aprovação do pleito, antecipando assim o início 

do semestre letivo 2018.2 de 03 de setembro de 2018 para 03 de agosto de 2018 (PROFNIT), 

16 de agosto de 2018 (PROFMAT) e 01 de agosto de 2018 (BIONORTE-RR). A conselheira 

Lucianne destacou a necessidade de se dar atenção à demanda de informações para o 

calendário universitário para que fosse possível, por parte da Pró-Reitoria de Ensino e 

Graduação, dinamizar a elaboração do calendário. Não ocorrendo mais manifestações, o 

presidente colocou em votação e, o item obteve trinta e três votos favoráveis, nenhum 

contrário e nenhuma abstenção, tendo sido aprovado por unanimidade. Em relação ao quinto 

item: Apreciação do processo nº 23129.009552/2018-61, que trata da proposta de resolução 

referente à Política Linguística da UFRR. (Relatoria: conselheira Adriana Helena Oliveira 

Albano); a relatora contextualizou o processo e leu na íntegra a nova proposta de minuta de 

resolução trazida à plenária. O professor Parmênio Camurça Citó fez sugestão de correção em 

um dos artigos apresentados. O conselheiro Carlos Evangelista trouxe como sugestão do 

CEDUC que a Pedagogia também fizesse parte da comissão que trata a proposta. A relatora 

acatou as sugestões. A senhora Martha Torres, da Assessoria Técnica da Reitoria (ATR), 

destacou que nem a ATR nem a Diretoria de Planejamento da Pró-Reitoria de Planejamento 

(DPLAN/PROPLAN) não tiveram como se manifestar sobre a minuta, considerando que foi 

apresentada nova minuta na presente reunião. Após as considerações, o presidente colocou 

em votação e, o item obteve vinte e sete votos favoráveis, nenhum contrário e quatro 

abstenções. No tocante ao sexto item, Apreciação do processo nº 23129.015398/2017-94, que 

trata do Regimento Interno do Núcleo de Inovação Tecnológica - NIT. (Relatoria: 

conselheiro Pedro Rômulo Estevam Ribeiro); o relator contextualizou o processo e a 

relatoria. Neste momento, a conselheira Geyza Pimentel, em adição, fez uma 

contextualização do NIT, da importância de, como núcleo, estar regularmente constituído, 

considerando, por exemplo, as patentes, visto ser preciso registrar as patentes que tem se 

desenvolvido no âmbito da UFRR. A diretora de pesquisa, Eweline Mikaely Gomes 

Monteiro, já participou de treinamento esse ano em Manaus-AM, e os servidores Edney 

Veras dos Santos e Aline Barros Tavares, ambos da Diretoria de Tecnologia da Informação 

(DTI), participaram esse ano de treinamento de patente em Ribeirão Preto-SP. Assim, será 

possível colocar a UFRR como núcleo de pesquisa e inovação no âmbito nacional. Antes de 

passar para a votação do item, o presidente mencionou o recebimento do Memorando 

Eletrônico nº 26/2018-ATR, da Assessoria Técnica da Reitoria, destinado à Secretaria dos 

Conselhos Superiores, que dizia em seu teor: “Considerando a previsão contida no art. 24 do 

Regimento Interno do Conselho Universitário e arts. 38 e 39 do Regimento Interno do CEPE 

que preveem a possibilidade de votação nominal a requerimento de Conselheiro, sugerimos 

que a Presidência dos Conselhos exponha aos demais conselheiros sobre a viabilidade de 

adoção de votação nominal, principalmente nas matérias de cunho normativo (regimentos por 

exemplo), com o objetivo de conferir maior lisura e transparência aos processos de votação. É 

a orientação.”. Neste ponto, o conselheiro Victor Hugo se manifestou sugerindo que houvesse 

uma melhor administração e encaminhamento da pauta com antecedência. A conselheira 

Carla Monteiro disse que o argumento da ATR foi coerente, mas que não entendia porque 

alguns itens de pauta como voto simbólico e outros como voto nominal, se fosse para fazer 

nominal que se fizesse de todos os itens, pois todos são importantes. O professor Leandro 

Timoni Buchdid Camargo Neves, lembrou que se trata de responsabilidade administrativa 

sobre o voto, e que os conselheiros estejam mais adaptados e informados sobre essa 

possibilidade. O presidente mencionou que iria encaminhar como votação simbólica, mas 

destacou que era preciso ter mais lisura nas votações, considerando que alguns conselheiros 

assinam a frequência, mas não permanecem presentes, ou não votam. O conselheiro Victor 

Hugo sugeriu que a administração superior interpelasse os professores que identificasse nesta 

situação, como um modo de resguardar a maioria dos conselheiros visto que por causa de 
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uns, outros pagam, como já ocorrera em situação análoga. O professor Leandro Timoni 

destacou que o NIT facilita o trabalho de pesquisa e inovação, que o regimento é um trabalho 

que ajuda e que, se fosse votar nominalmente, votaria favorável à aprovação do presente item 

de pauta. Após as discussões, o presidente colocou em votação e, o item obteve vinte e sete 

votos favoráveis, nenhum contrário e quatro abstenções. Após as considerações finais, o 

presidente teceu os agradecimentos. Nada mais havendo a tratar, eu, Luzileide Correia Lima, 

lavrei e assinei a presente ata, que segue assinada pelos demais presentes. 

 

Boa Vista-RR, 14 de agosto de 2018.  

 

Nº Nome Assinatura 

01 
Luzileide Correia Lima - Secretária dos Conselhos 

Superiores 
 

02 Prof. Jefferson Fernandes do Nascimento – Presidente  

03 Profª. Geyza Alves Pimentel - PRPPG  

04 Profª. Lucianne Braga Oliveira Vilarinho - PROEG  

05 Profª. Edlamar Menezes da Costa – PRAE  

06 Profª. Nívia Pires Lopes (titular) – CCA  

07 Prof. André Buzzuti de Siqueira (titular) – CCA  

08 Profª. Bianca Jorge Sequeira Costa (titular) - CCS  

09 Profª. Lorena Malta Feitoza (titular) - IGEO  

10 Prof. Patrício Antonio Perez Flores (titular) - CCT  

11 Profª. Maria Sônia Silva de Oliveira (suplente) - CCT   

12 Profª. Kelly Christina Ramos de Oliveira (suplente)- CCT  

13 Prof. Miguel Raymundo F. Santibanez (titular) - CCT  

14 Prof. Gustavo Xavier Prestes (titular) - CCT  

15 Prof. Acauan Cardoso Ribeiro (titular) - CCT  

16 Profª. Jordânia Rosa Bernardo (titular) - CCT  

17 Prof. Victor Hugo Alves Lima (titular) - CADECON  

18 Prof. Romanul de Souza Bispo (titular) - CADECON  

19 Profª. Monalisa Pavonne Oliveira (titular) - CCH  

20 Prof. Gustavo da Frota Simões (titular) - CCH  

21 Profª. Joani Silvana Capiberibe de Lyra (titular) - CCH  

22 Prof. Carlos Augusto Valle Evangelista (titular) - CEDUC  

23 Profª. Maria do Socorro Lacerda Gomes (titular) - CEDUC  

24 Profª. Jeneffer A. de Assunção (titular) - CEDUC  

25 Prof. Francisco Pereira G. de Oliveira (titular) - CEDUC  

26 Profª. Adriana Helena de Oliveira Albano (titular) - CCLA  

27 Prof. José Bezerra de Brito Neto (titular) - CCLA  

28 Prof. Áquilas Torres de Oliveira (titular) - CCLA  

29 Prof. Luís Felipe Paes de Almeida (suplente) - Insikiran  

30 Profª. Luiza Câmara Beserra Neta (titular) - PPGEO  

31 Profª. Kelly Karina Santos (titular) - PROFMAT  

32 Prof. José Carlos T. de Oliveira (titular) – PPGF – Acad.  

33 Profª. Carla Monteiro de Souza (titular) - PPGSOF  

34 Profª. Daniela C. dos Santos Campos – (titular) - EAGRO  

35 Téc. Adm. Pedro Romulo Estevam Ribeiro (titular)  

36 Disc. Raoni Batista Messias (titular) - CBIO  

37 Disc. Mhayos Raycell Monteiro Correia (suplente) - CCT  

38 Disc. Hudson do Vale de Oliveira (Titular) - CCLA  

39 DISC. Alclecia dos Santos Almeida (suplente) - Insikiran  
 

 


